



PREFET DE LA REGION GUYANE

**Direction des affaires  
culturelles de Guyane**

Cayenne, le 5 juin 2017

Service de  
l'archéologie

Madame, Monsieur,

Depuis la précédente édition des journées nationales de l'archéologie, les recherches menées en Guyane ont été particulièrement nombreuses et variées : 10 diagnostics, 3 fouilles préventives, 2 fouilles programmées et 11 opérations de prospection ou de sondages, soit plus de deux chantiers par mois en moyenne. Si, comme toujours, la plupart des recherches ont porté sur la bande littorale, il convient de souligner que des campagnes de prospection ont été menées à l'intérieur des terres, que ce soit autour de la Montagne d'Or, près de Maripasoula ou dans la réserve des Nouragues. Qu'elles soient liées à des projets d'aménagement ou à des programmes de recherche fondamentale, ces opérations enrichissent sans cesse notre connaissance de l'histoire du territoire guyanais.

Le second semestre de l'année 2016 a ainsi vu la fouille de l'ancienne résidence du gouverneur Tardy de Montravel à Rémire-Montjoly, celle d'un site précolombien à plusieurs kilomètres du rivage à Macouria, le démarrage de nouveaux programmes de recherche sur l'habitation La Caroline à Roura ou sur le quotidien des esclaves dans la première moitié du XIXe siècle. Dans le même temps, se poursuit un programme de longue haleine sur l'étude des roches gravées de Guyane, dans une optique de recherche et de conservation de ces sites exceptionnels, présents sur tout le territoire guyanais. La découverte de nouveaux sites précolombiens à Régina, Iracoubo, Maripasoula ou Rémire-Montjoly rappelle à quel point les populations amérindiennes ont, à divers moments de l'Histoire, peuplé l'ensemble du territoire guyanais.

L'archéologie, c'est aussi un travail de médiation et de communication permanent, au-delà des seules journées nationales de l'archéologie, que ce soit à travers des lieux (le dépôt archéologique de Cayenne, le CAAK à Kourou), des interventions d'archéologues des différentes structures présentes sur le territoire auprès des publics scolaires et des événements ponctuels (café des sciences) ou annuels (journées de l'archéologie en Guyane).

C'est tous ces aspects de l'archéologie que nous vous invitons à découvrir dans le cadre des journées nationales de l'archéologie, mais aussi tout le reste de l'année !

Le conservateur de l'archéologie

Nicolas Payraud